



「思いやり」の始良小 あいらっ子だより



始良市立始良小学校
令和5年度2月号

地域の教育力を活かす「SSVC+」の取組

校長 楠生 勝宏

始良市では、地域と学校が連携して、青少年育成・地域づくりを進める「SSVC+」事業が各地域で展開されています。始良小学校においてもコミュニティ協議会と学校から推薦された地域学校協働活動推進員の方々が、コーディネーターとして学校と地域をつないでくださり、各学校や地域で積極的に活動して下さっています。令和5年度も学校の教育活動に対して、御理解・御協力をいただき、様々な活動に支援していただきました。

1学期には、体育授業において、水泳学習の補助をしていただきました。3年生と5年生を対象に、特に泳ぎが苦手な児童に対して、分かりやすく丁寧に指導をしていただきました。優しく声をかけていただいたり、励ましていただいたりすることにより、前よりも泳げるようになったり、水への恐怖心を克服したりする子どもも見られました。

3学期に入って、5年生の家庭科でミシンを使い、裁縫を学習しました。その際、子どもたちにミシンの操作等を補助するお手伝いをいただきました。初めて



ミシンを操作するという子どもたちが多い中、優しく丁寧に指導をしていただきました。担任1人でミシンを使った裁縫の学習は、慌ただしく動き回らなければならないので、支援をしていただくと本当に助かります。子どもたちにとっても普段の授業とは違った新鮮な気持ちで学習することができると思います。

3年生の総合的な学習の時間では、地域の方々をお招きして、昔ながらの遊び（めんこ、コマ、ぶんぶんゴマ、けん玉、お手玉、ゴム鉄砲、ダルマ落とし、竹馬、竹ぼっくり、輪回しなど）を体験しました。最初は不慣れな様子だ

った子どもたちですが、地域の方々からいろいろなアドバイスをもらいながら、うまくできるようがんばっていました。子どもたちの笑顔いっぱいの姿を見ながら、地域の方々からも笑顔があふれ、温かい雰囲気の中で、活動することができました。子どもたちが夢中になって活動する姿を見て、私も思わず補助をしたり、一緒に遊びを体験したりしました。すると、もう45～50年前くらいになるのでしょうか、友だちと一緒に、時間も忘れてめんこやビー玉に熱中していた自分の姿が蘇ってきました。

現代の世の中では、地域社会の支え合いや人と人との関わり合いの希薄化などの問題が指摘されています。そのような中、「SSVC+」等による地域の教育力を活かすことにより学校の教育活動が充実し、地域と学校との協働で子どもの成長に関わることで子どもたちの「生きる力」が育まれると考えます。

今後も、学校を支えてくださっている皆様のお力をお借りしながら、子どもたちが、豊かな人間性やふるさとを大切に思う気持ちを育めるように取り組んでまいります。



日頃の練習の成果を披露～縄跳び大会

2月8日(木) 各学年ごとに縄跳び大会を実施しました。児童は、これまで始業前や昼休み、体育の授業等でコツコツと練習に励んできました。「ハヤブサ」など難しい技にチャレンジしたり長縄エイトマンの新記録に挑戦したり、その練習の成果を保護者の皆さん前で堂々と披露することができました。これからも楽しみながら運動に取り組む児童の姿に期待します。たくさんの応援、ありがとうございました。



☆ ありがとうの手紙コンテスト 表彰式 ☆

2月5日(月) ファミリーマート ありがとうの手紙コンテストの表彰式が行われました。体育館で全校児童の前で表彰式をした後は、校長室で作品の朗読をしたり、取材を受けたりしました。校訓にもある「思いやり」いっぱい の作文がたくさんの人に見てもらえてうれしい気持ちでいっぱいです。受賞おめでとうございます。(受賞者は「がんばっています あいらっ子」コーナーで紹介)



☆ ありがとうございました ☆

学校応援団の皆様には5年生のミシン学習の補助に入ってくださいました。子どもたちの技術もぐんと上達したようです。お忙しい中のご協力ありがとうございました。



昔遊び体験

2月13日(火)、3年生が昔遊びを体験しました。当日は、始良コミュニティ協議会の皆さんにも講師として来ていただき、輪回し、メンゴ、竹とんぼ、竹ぼっくりなどの遊びを存分に楽しみました。初めて体験する児童も多く、「家でも作れそうだから自分で作って遊びたい。」といった感想も聞かれるなど楽しい時間になったようでした。コミュニティ協議会の皆さん、準備などお忙しい中ありがとうございました。



入学説明会・体験入学

令和6年度新1年生児童、保護者を対象にした体験入学・入学説明会を行いました。

当日は約80組の参加があり、入学に際してのお願いやお知らせを保護者に説明しました。その間、児童は校内を回ったり、5年生と一しょにふれあい活動をしたりしました。入学に向けて希望を膨らませるよい機会になったと思います。

新1年生の子どもたちが入学してくるのを楽しみにしています。



2月末～4月の主な行事予定

- ★ 現時点の予定であり、変更になる場合もあります。
- 2月27日(火) 学級PTA (のんびり・すくすく、1年、2年)
- 2月28日(水) 学級PTA (3年、4年)
- 2月29日(木) 学級PTA (5年、6年)
- 3月1日(金) 6年生を送る会・お別れ遠足
- 3月14日(木) 卒業式予行練習
- 3月20日(水) (祝) 春分の日
- 3月21日(木) 卒業式会場準備
- 3月22日(金) 卒業式
- 3月25日(月) 修了式 辞任式
- ※ 3月は、土曜授業はありません。
- 4月5日(金) 入学式準備(新6年生)
- 4月8日(月) 始業式・入学式
- 4月13日(土) 土曜授業日
- 4月18日(木) 全国学力・学習状況調査(6年 国・算)



がんばっています あいらっ子!

【ファミリーマートありがとうの手紙コンテスト】

文部科学大臣賞 1年
最優秀作品賞 4年
15周年特別賞 4年



【県社会科作品コンクール(県審査)】

佳作 6年

【西日本読書感想画コンクール九州・山口最終審査】

入選 5年

(お願い) 児童数の確定や事務の関係上、お引越しなどの都合で転校したり、他校へ校区外就学をされたりする方は、その可能性がある場合も含めて、本校にすみやかに御一報くださいますようお願いいたします。

4月5月の学級PTA、PTA総会等の行事は期日が決まり次第、安心・安全メール等でお知らせします。